

## RUNDBRIEF Mai 2023

Verein zur Förderung  
der Stadt- und Landesbibliothek  
Potsdam

Liebe Freundinnen und Freunde der SLB,

mit einigem (krankheits- und urlaubsbedingten) Verzug hören Sie heute wieder etwas von der Bibliotheksgesellschaft.

Wir können Ihnen vor allem die freudige Mitteilung machen, dass wir eine beachtliche Spende erhalten haben. Der Ausbildungsverbund Teltow (AVT) e.V. hat uns unter dem Motto „Bildung unterstützt Bildung“ 1000,- Euro überwiesen. Die symbolische Scheckübergabe ist mit Foto auf unserer Website dokumentiert. Es ist wirklich erfreulich, dass wir dank der Vermittlung unseres Schatzmeisters, Herrn Dr. Fiedler, diesen schon lange gepflegten Kontakt nun so noch weiter konkretisieren konnten.

Ebenso erfreulich ist die intensive Beteiligung der Bibliotheksgesellschaft bei den Aktivitäten des Bildungsforums zur Erinnerung an die Bücherverbrennungen im Mai 1933. Da diese in Potsdam erst am 22. stattfanden, ist die zentrale Gedenkveranstaltung „**90 Jahre Bücherverbrennung**“ in der SLB auch erst am kommenden Montag (22. Mai 2023 ab 15 Uhr). Ich persönlich werde das Vergnügen haben, aus Hermann Kasacks „Stadt hinter dem Strom“ zu lesen und anschließend einen Kurzvortrag halten aus meinem Forschungsspezialgebiet „Zensur“. Ich würde mich sehr freuen, den/die eine/n oder andere/n dabei begrüßen zu können. Das genaue, vielfältige Programm entnehmen Sie bitte der Website der SLB:

<https://www.bibliothek.potsdam.de/90-jahre-buecherverbrennung-lesungen-und-kurzvortraege>

Wie Sie wissen, hatten wir am 29. März unsere **Jahresmitgliederversammlung**, dessen Protokoll ich beifüge. Als wichtigstes Ergebnis der Veranstaltung können wir ein neues Vorstandmitglied begrüßen: Dipl. Bibl. Heike Stadler (FH Potsdam/ Uni Potsdam) wird zukünftig die Aufgabe der Schriftführerin übernehmen. Frau Rüger, die dieses Amt lange Zeit so hervorragend ausgefüllt hat, geht in den wohlverdienten Ruhestand. Ich danke beiden ausdrücklich für ihr Engagement und freue mich auf die weitere Zusammenarbeit im erneuerten Vorstand.

Insgesamt erfreute sich die Mitgliederversammlung einer regen Beteiligung und zeitigte intensive und freundschaftliche Diskussionen. Welcher Verein kann heutzutage noch eine Beteiligung von fast zwei Drittel der Mitgliedschaft auf einer persönlichen Jahresversammlung vermelden!

Nach den zahlreichen Aktivitäten im Jubiläumsjahr sind wir in diesem Jahr noch nicht im gleichen Maße aktiv geworden. Die Fahrt zur Leipziger Buchmesse war sehr schnell ausgebucht und fand deshalb in einem eher kleinen Kreis statt. Es war dennoch schön, an die langjährige Tradition dieser Kooperation mit der Buchhandlung „Internationales Buch“ anknüpfen zu können.

Die Reihe „Lesen macht glücklich“ mit Jenny Oldenburg hat einen guten kontinuierlichen Zuspruch und findet weiterhin alle vierzehn Tag im Gottfried Benn Raum der SLB statt.

Merken Sie auch schon mal unsere Buchpaten-Dankveranstaltung auf dem schönen Winzerberg am 24. August vor.

Weitere Planungen werden sich auf der nächsten Vorstandssitzung Anfang Juni konkretisieren. Zahlreiche Ideen ergaben sich schon ja auf der MV. Wir werden diese umsetzen und bald u.a. auf der Website ankündigen.

Schauen Sie deshalb bitte kontinuierlich auf unserer Website vorbei:  
<https://bibliotheksgesellschaft-potsdam.de> oder folgen Sie unseren News auf Mastodon:  
[https://bildung.social/@PBG\\_SLB](https://bildung.social/@PBG_SLB).

In der Hoffnung, dass Sie alle einen angenehmen Frühling genießen können, verbleibe ich mit herzlichen Grüßen im Namen des Vorstands



Hans-Christoph Hobohm